

CON FINES DE ALTA POLITICA «LA PASIONARIA», A MADRID

MADRID, 18. (Cifra). — Los documentos de Dolores Ibarruri, «La Pasionaria» presidenta del «PCE» se encuentran actualmente en la comisaría de documentación, dependiente de la Subsecretaría de Orden Público, según han comunicado a «Cifra» fuentes dignas de crédito.

«La Pasionaria» presentó hace días su documentación en la embajada de Moscú, solicitando su entrada en España. Estos documentos pasaron más tarde a la Dirección General de Asuntos Consulares del Ministerio de Asuntos Exteriores y de allí a la Comisaría de Documentación, dependiente de la Subsecretaría de Orden Público. El Ministerio de Asuntos Exteriores ha actuado sólo como vehículo transmisor en este asunto y la decisión final corresponde a las altas esferas políticas del país.

Por otro lado, según ha podido saber «Cifra», Dolores Ibarruri, que fue diputado y líder del Partido Comunista Español, es esperada en Bayona, de paso a su repatriación. Desde esta ciudad se trasladará, vía Irún, a Somorrostro (Vizcaya), de donde es originaria, antes de continuar viaje a Madrid, con fines de alta política.

EL M.P.A.I.A.C., ACOSADO POR LA POLICIA

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 18. (Pyresa). — La policía de las dos provincias canarias ha intensificado sus investigaciones con vistas a la desarticulación del MPAIAC. Sin que por el momento se puedan ofrecer novedades muy importantes, se esperan noticias muy espectaculares para los próximos días. En medios policiales la discreción es absoluta y no hay filtraciones de hechos concretos, no obstante, se sabe que los hombres de la policía de Santa Cruz de Tenerife y de Las Palmas de Gran Canaria siguen diversas pistas cuyos resultados conoceremos cuando se hayan llevado a cabo las investigaciones comenzadas tiempo atrás y que pueden calificarse de muy importantes.

EL F.R.A.P. REIVINDICA ATENTADO

Una llamada telefónica efectuada en la redacción del diario «Las Provincias», a primera hora de esta madrugada, reivindicó por parte del Frente Revolucionario Antifascista y Patriótico (F.R.A.P.) el atentado cometido contra la empresa de porcelanas Lladro. En la llamada se indicaba que habían sido lanzados cuatro «cocteles molotov» y veinte litros de gasolina. A consecuencia del incendio que se produjo quedaron destruidos dos camiones de dicha empresa, siendo necesaria la presencia del personal de bomberos para extinguir el incendio.

SECUESTRO DE «GUINEA MATERIA RESERVADA»

El juzgado especial de Prensa e Imprenta ha decretado el secuestro del libro titulado «Guinea materia reservada», del que es autor Rafael Fernández Martín, editado por ediciones Sedmay, S.A. La causa del mencionado secuestro ha sido el considerar gravemente injuriosas y calumniosas las alusiones que en el mismo se hacen a don Antonio García Trevijano For

te, quien presentó la querrela cuya admisión ha dado lugar al secuestro.

Con esta son ya nueve las querrelas que se han admitido al señor García Trevijano contra diversos medios informativos, por las alusiones a su persona en torno al tema de Guinea Ecuatorial.

SECUESTRO «CUANDO YO ERA UN EXILADO»

A instancias de la autoridad militar, el ministerio de Información y Turismo, ha procedido al secuestro de la obra de don José Ignacio Domínguez, titulada «Cuando yo era un exilado» y editada por la editorial «Cambio 16».

El Ministerio de Información y Turismo, cumpliendo la obligación establecida en el artículo 64 de la Ley de Prensa e Imprenta, había procedido a la denuncia de la citada obra ante el capitán general de la primera región militar, por estimar que en su contenido pudiera darse una incidencia negativa respecto a previsiones establecidas en el Código de Justicia Militar.

CINE CLAUSURADO POR LA GUARDIA CIVIL

La Guardia Civil ha clausurado el cine-club de la localidad de Sant Pere de Torello momentos antes de que fuese proyectada la primera película de un ciclo dedicado a la denuncia de la política exterior norteamericana, en Chile y otros países.

El día anterior a la clausura del local, la Guardia Civil había advertido a los organizadores del ciclo cinematográfico, Veinticuatro horas más tarde la benemérita se personó en el local de proyección en donde pidió que se identificaran los organizadores de la proyección.

Se da la circunstancia que los organizadores del cine-club son los mismos que se encargan de las sesiones comerciales de la sala, por lo que tras la clausura estas últimas proyecciones también se han visto afectadas.

50 MIL PESETAS CUESTA DAR UNA PALIZA

LOGROÑO, 18. (Cifra). — Por unas 50.000 pesetas existen en Logroño mercenarios dispuestos a pegar palizas, según informa hoy «El Correo Español-El Pueblo Vasco».

En Logroño capital —señala la información— existen individuos concretos que, por una tarifa económica, previamente concertada, se prestan a pegar brutales palizas a la persona que se les indique, tanto si viven en el propio Logroño como si reside en cualquier punto de España.

A esta conclusión hemos llegado —afirma el rotativo— tras conocer el testimonio de varios logroñeses a los que se les ofreció «servicio» y tras contrastar las declaraciones de nuestros testigos con la propia investigación realizada

por representantes de este periódico en muy diferentes sectores y ambientes de la capital riojana. El «personaje» en cuestión se presta, por dinero, a casi todo. Desde dar un susto hasta pegar una paliza que acabe con la víctima en la clínica más cercana.

«Hemos podido saber —afirma finalmente— de fuente muy cercana al tema que las tarifas de este tipo de «trabajos» suelen cubrir un amplio espectro. En todo caso depende del tipo de trabajo a cubrir y del mercenario concreto que lo lleve a cabo. Pero, como cifra indicativa, les podemos decir que, por 50.000 pesetas, uno de estos indeseables individuos se presta a pegar una fuerte paliza a cualquier persona que se le indique.

EN VIZCAYA DETENIDOS 16 JOVENES DEL P.C. (r), G.R.A.P.O. Y O.D.E.A.

IDENTIFICADOS TODOS SUS MILITANTES EN ESTA PROVINCIA

BILBAO, 18. (Cifra). — Dieciséis jóvenes han sido detenidos en Vizcaya, de los cuales seis son mujeres, a raíz de la labor que está desarrollando la segunda brigada regional de investigación sobre las actividades del Partido Comunista de España (reconstituido) y dos de sus organizaciones paralelas, los Grupos de Resistencia Antifascista Primero de Octubre (G.R.A.P.O.) y Organización Democrática de Estudiantes Antifascistas (O.D.E.A.).

Según ha hecho público hoy el gabinete de prensa de la Jefatura Superior de Policía de Bilbao, se ha conseguido en los últimos días la identificación de todos los individuos que militan en este partido en la provincia de Vizcaya, y la detención de la mayoría de ellos.

Se han conseguido desarticular numerosas actividades subversivas de estos individuos y se ha logrado también descubrir dos pisos francos, en los que residían sendos militantes «liberados».

En estos pisos fue intervenido el aparato de propaganda, que consistía en tres máquinas multiofiscadas y una guillotina, la prensa y abundante propaganda impresa por el «GRAPO». El piso donde fue hallado este material se encuentra en Lejona, calle Alejaide, número 26, quinto «A». El otro piso estaba considerado como el almacén del partido, y en él se ocultaba abundante documentación, gran cantidad de propaganda, documentaciones de coches sustraídos de los mismos y otro material procedente también de robos. Este piso-almacén se halla en Luchana-Baracaldo, calle Andicollano, número nueve, primero.

Se ha logrado asimismo la incautación de un coche robado, que era utilizado por los responsables del partido. El vehículo se encontraba aparcado en una calle de Sestao, y lleno de propaganda clandestina con sistente en ejemplares de «Gaceta Roja», órgano de difusión del partido, e infinidad de pegatinas formadas por «GRAPO»

DETENIDOS

La relación de detenidos es la siguiente:

—Amador Fernández Heras, de 26 años de edad, soltero, montador, con domicilio en el citado piso franco de Lejona, utiliza los nombres de «Paco» y «Ángel».

Se encontraba «liberado» y estaba dedicado íntegramente a las actividades del partido, en el que milita desde principios de 1976. Estaba encargado del aparato de propaganda. Le fueron intervenidas cuatro botellas de ácido sulfúrico, destinadas a la preparación de «cocteles molotov», que iban a ser empleados contra las fuerzas de orden público, en las manifestaciones.

—Manuel Mao Maceda, de 22 años, soltero, electricista y con domicilio en el mismo piso que el anterior. Utiliza los nombres de «Setu» y «John».

Al incorporarse al servicio militar pasó a formar parte del «GRAPO», a las órdenes directas de Ignacio Martínez de Irujo Aguirre, al que pasó información detallada de oficiales del regimiento donde cumplía el servicio militar, así como relación de armamento en dicho regimiento.

—Juana Luengo Martí, de 19 años, soltera, empleada y con domicilio en Santurce. Utiliza el nombre de «Iratxe».

Milita en el partido desde noviembre de 1975, captada por su novio, Manuel Mao, quien la encuadra en la organización de masas del P.C.E. (reconstituido), «Socorro Rojo», pasando después a depender del aparato de propaganda.

—Ascensión Santos Fernández, de 26 años, soltera, profesora de E.G.B. y con domicilio en Bilbao. Es novia de Amador Fernández Heras, por el que fue captada.

Colabora con éste en la confección de propaganda. En su piso albergó en diversas ocasiones a individuos «liberados», pertenecientes al «GRAPO». Al mismo habían abandonado sus «domicilios» y otros procedían de Madrid.

—Juan Manuel Olarieta Alberdi, de 21 años, soltero Estudiante, y con domicilio en Baracaldo, José Antonio, 2, 1.^o



BILBAO, 18. — Dieciséis jóvenes han sido detenidos en Vizcaya en relación con actividades del P.C. (r), GRAPO y ODEA. En la foto aparece el material intervenido por la policía, en dos pisos francos.

Utiliza el nombre orgánico de «Andoni», «Mikel» y «Txomin». Milita en el partido desde principios de 1975, creando e impulsando la organización O.D.E.A. en esta región, formando parte del comité local de la misma.

Más tarde se encuadra en el «Socorro Rojo», formando parte del comité nacional.

Ha participado en diversas ventas de propaganda del partido, a las puertas de las fábricas y universidad, siempre escoltado por los llamados «piquetes de protección».

—Juan Ignacio Odriozola Gómez, de 21 años, soltero, estudiante y con domicilio en Baracaldo. Milita en el partido desde principios de 1975 y formaba parte del comité local de «ODEA».

«ODEA» Y «SOCORRO ROJO»
Era el encargado de propaganda de la citada organización y estaba asimismo encargado de facilitar pisos francos a «liberados» que huían o llegaban de Madrid u otras localidades. En la actualidad, era el enlace directo con los militantes de Madrid.

—Alfonso Carlos Abascal Asn tamaría, de 23 años, soltero, estudiante y con domicilio en Las Carreras (Abando y Ciervana). Utilizaba el nombre de «Pepe».

Estaba encuadrado en una célula de «ODEA» y participó en diversas ventas de propaganda subversiva, siempre apoyado por «piquetes de protección».

—Rolando González González, de 20 años, soltero, estudiante y con domicilio también en Las Carreras.

Encuadrado en una célula de «ODEA», y militante del partido al igual que el anterior, ha participado en diversas ventas de propaganda.

—Emilio Eucandio Palomar, de 23 años, soltero, estudiante y con domicilio en Baracaldo.

Militante del partido y encuadrado en el comité nacional de «Socorro Rojo» era responsable de la distribución de propaganda.

—M.^a Milagros Pereira Alea, de 20 años de edad, soltera, tejedora y con domicilio en Las Carreras.

Militante del partido, formaba parte del comité nacional de «Socorro Rojo». Su misión era la venta de propaganda, recabar ayuda médica para los antes heridos y facilitar ayuda jurídica a los detenidos.

—Juan Manuel López Yera, de 18 años, soltero, auxiliar administrativo y con domicilio en Las Carreras. Utiliza el nombre de «El Rubio».

Militante de «Socorro Rojo», para el que realiza frecuentes ventas de propaganda del partido.

—Juan Ignacio Olarieta Alberdi, de 19 años, soltero, estudiante y con domicilio en Baracaldo. Utiliza el nombre orgánico de «Juliano».

Ante del partido y responsable de «ODEA» en la universidad, formando parte del comité local de esta organización.

—Rosa Ana Tramón Hernández, de 18 años, soltera, estudiante y con domicilio en Gallarta (Abando y Ciervana).

Militante del partido y responsable de la distribución de propaganda dentro de «ODEA». Utiliza el nombre orgánico de «Carmen».

—María Socorro Trigueros Gallarta, de 19 años, soltera, estudiante y con domicilio en Ortuella.

Encuadrada en una célula de «ODEA» en el Instituto de Gallarta. Recibió y distribuyó propaganda. Al enterarse de

que el partido al cual se había encuadrado fue el responsable de los atentados a delegaciones sindicales, el pasado 18 de julio, abandonó su actividad.

—María Luisa Larrazábal Valiente, de 17 años, soltera, estudiante y con domicilio en Gallarta. Encuadrada en ODEA y con actividad en el Instituto de Gallarta, abandonó su actividad al enterarse de que su partido tomaba parte en acciones terroristas.

—Luis Alberto García Pérez, de 18 años de edad, soltero, estudiante y con domicilio en Ortuella.

Si bien no llegó a encuadrarse definitivamente, estaba en período de captación y había recibido ejemplares de «Gaceta Roja» que le eran pasados.

«ODEA» Y «SOCORRO ROJO»

La Organización Democrática de Estudiantes Antifascistas (O.D.E.A.) nació en la primavera de 1975, bajo los auspicios del P.C.E. (r.), al fusionarse dos comités de lucha afectos a la entonces O.M.L.E. Estos comités de lucha radicaban en Andalucía, Madrid y Galicia.

Los objetivos de «ODEA» son promover asambleas, elegir delegados, asistir a manifestaciones y pasar información sobre personas catalogadas de fascistas.

Es misión de todo miembro de «ODEA» captar nuevos adeptos entre los estudiantes, si bien varios militantes de esta organización han sido identificados como autores de actos vandálicos y terroristas.

Las botellas de ácido sulfúrico intervenidas iban a ser utilizadas por estudiantes encuadrados en «ODEA», contra la fuerza pública, en manifestaciones.

Respecto a «Socorro Rojo» es otra organización pantalla creada por el P.C.E. (r.), dependiente directamente, como la anterior, del comité central de dicho partido.

Sus miembros recaudaban fondos y obtenían medicamentos, entre otras misiones, manifestando siempre que eran para los presos políticos.

En una desarticulación registrada el pasado mes de julio se intervino en un piso gran cantidad de medicamentos, robados de las instalaciones de un regimiento del Ejército.

LEVANTADO EL CONFINAMIENTO A LOS REFUGIADOS POLITICOS VASCOS

BILBAO, 18. (Cifra). — El Gobierno francés ha levantado el confinamiento a los trece refugiados políticos vascos que se encontraban en la isla francesa de Yeu, en la costa atlántica.

Esta medida les ha sido comunicada a los confinados esta mañana y a primeras horas de la tarde tomarán un barco que les conducirá hasta la localidad de La Roche Sur Yon, donde les darán sus documentaciones en regla y billete de tren para trasladarse hasta Burdeos.

Según parece, a estos trece refugiados vascos se les va a prohibir vivir en los departamentos franceses fronterizos con España.

Entre los trece refugiados, algunos de los cuales estaban en la isla desde el pasado mes de noviembre, figuran Beñaran Ordeñana «Argala», Tomás Pérez Revilla y Javier Aya Zulaica, máximos dirigentes de la rama militar de «ETA».

Precisamente hace unos días «Argala» contrajo matrimonio en la isla con Asunción Arana, otra confinada.

Las tarjetas que salvan vidas.

Felicite con tarjetas Unicef. Gracias.



unicef

En todas las oficinas de Correos.